
  Jugendbeirat der Stadt Laatzen 
Protokoll der Sitzung am 12.11.2024 um 18:15 Uhr 

 
 
Anwesende: Alessandro Lietz (ab 18:20 Uhr), David Serafimov (ab 18:30 Uhr), Den-
nis Freyer, Tristan Sander, Mateja Ilich (erstmalig), Reda Hamdoun (erstmalig), 
Jassam Adi (erstmalig), Mohammed Haji-Mohammed (erstmalig), Sara Serafimov (ab 
18:30 Uhr, erstmalig) und Uwe Hientz 
 
Sitzungsleitung: Tristan Sander 
Gast: Thorsten Soboll (KiJuB) 
 
 
Aktualisierte Übersicht der Tops   

 
TOP 1:  Öffentliche Verkehrsmittel 
TOP 2: Bericht vom Netzwerktreffen & Klausurtag 
TOP 3: European Youth Event 
TOP 4: Jugendplätze 
TOP 5: Sonstiges 

- Sitzungstermine 2025 
- Jahresabschluss 
- PYT 
- Bundestagwahl 2025 
- Drogenkonsum Jugendlicher / Pressemitteilung zu Silvester 
- Umlaufbeschluss zum VHS Antrag 

 
 
 
TOP 1 Öffentliche Verkehrsmittel 
 
Herr Nebot Pomar konnte leider nicht zur Jugendbeiratssitzung kommen. Da auch 
Sara nicht anwesend ist, wird der TOP 1 verschoben. 
 
 
TOP 2 Bericht vom Netzwerktreffen / Klausurtag 
 
Das Netzwerktreffen der Jugendgremien fand am 26.10. in Langenhagen statt. Uwe 
hat mit David und Alex daran teilgenommen. Es gab verschiedene Workshops zu The-
men wie „How to Kommunalpolitik“, Motivation, Social Media, Resilienz etc. Es waren 
viele Jugendliche aus der Region da und es war eine super Gelegenheit sich zu ver-
netzen und mit anderen Jugendgremien auszutauschen. Jasper Peters vom NDJ hat 
den Jugendbeirat auch noch einmal eingeladen an den Treffen und Aktionen des 
Dachverbands teilzunehmen. 
 
Der Klausurtag fand einen Tag später im KiJuZ statt. Zunächst gab es einen Workshop 
von Max Wendisch mit der Lego Play Serious Methode zu den Fragen: 

- Welche Themen sollten zukünftig vom Jugendbeirat behandelt werden? 
- Wie stellt ihr euch eure Arbeit im Jugendbeirat vor? 
- Wie soll eine erfolgreiche Mitgliederwerbung aussehen? 

 
Anschließend wurde die Änderung der Geschäftsordnung diskutiert. Dabei wurden 
mehrere Änderungen zur Definition von „stimmberechtigtes Mitglied“ aufgenommen 



und der Absatz zur Erweiterung der Ausschusssitze integriert. Die geänderte Ge-
schäftsordnung liegt aktuell der Verwaltung zur Abnahme vor. Ob der Rat der Stadt 
ebenfalls darüber abstimmen muss, wird aktuell noch geprüft. 
Es wurde in diesem Zuge auch darüber diskutiert die WhatsApp Gruppe „aufzuräu-
men“ und zu einer tatsächlich internen Gruppe zu verkleinern. In der nächsten Sitzung 
soll dies dann umgesetzt werden. 
 
 
 
TOP 3 European Youth Event 
 
Thorsten Soboll vom Kinder- und Jugendbüro ist zu Gast und berichtet vom EYE, das 
im nächsten Jahr im Juni stattfinden wird. Das EYE ist ein Event, bei dem über 8000 
Jugendliche ab 15 Jahren teilnehmen können und das EU-Parlament in Straßburg be-
suchen. Die Region Hannover organsiert die Fahrt und Unterkunft. Für die Teilnahme 
wird ein kleiner Unkostenbeitrag erhoben. Der Jugendbeirat ist dazu eingeladen sich 
für die Veranstaltung anzumelden, allerdings wird es wohl notwendig sein, ein Motiva-
tionsschreiben abzugeben. 
Herr Soboll berichtet ebenfalls davon, dass es in den Sommerferien 2025 auch ein 
internationales Jugendcamp in Grand Quevilly geben wird. Für das 10tägige Camp 
wird es 8 Plätze für Laatzener Jugendliche geben. Sobald es zu beiden Veranstaltun-
gen mehr Informationen gibt, wird Uwe diese an den Jugendbeirat weiterleiten. 
 
 
TOP 4 Jugendplätze 
 
Uwe berichtete beim Klausurtag, dass Mitarbeitende des Kinder- und Jugendbüros 
zurzeit hin und wieder in Ingeln-Oesselse unterwegs sind, um Kontakt zu Jugendlichen 
zu bekommen und den Bedarf an einem Jugendtreff o.ä. herauszufinden. Daraus ent-
stand die Diskussion, ob in den einzelnen Stadtteilen, insbesondere in IO/Gleidin-
gen/Rethen nicht neue, größere Jugendplätze entstehen könnten. 
Einfache Unterstände wie es sie bisher gibt, erscheinen den Jugendlichen nicht aus-
reichend. Sie bevorzugen eine Lösung wie beispielweise einen Bauwagen oder einen 
Überseecontainer, der abschließbar ist und voll möbliert werden kann. Der Zugang 
könnte bspw. über eine Codekarte o.ä. geregelt werden, für die man neben einem 
Pfand auch seine Daten hinterlassen muss.  
Uwe wird in Erfahrung bringen, wer in der Stadtverwaltung für Jugendplätze zuständig 
ist und ggf. soll Herr Eggert zu diesem Thema zu einer Sitzung eingeladen werden. 
 
 
 
TOP 5 Sonstiges 
 

- Sitzungstermine 2025 
14.01., 11.02., 11.03., 22.04., 13.05., 17.06., 19.08., 16.09., 07.10.,11.11., 
16.12. jeweils um 18:00 Uhr im Nachbarschaftshaus 
 

- Jahresabschluss 
Der Termin für ein Jahresabschlussessen wird auf den 20.12. um 18 Uhr ge-
legt. 
Geplant ist, sich im KiJuZ zu treffen und Pizza zu bestellen.  
 



- PYT 
Tristan und Janno werden den Jugendbeirat am letzten Tag von PYT vorstel-
len. Uwe wird in der Gruppe nachfragen, ob sonst noch jemand dabei sein 
möchte. 
 

- Bundestagswahl 2025 
Da die BTW auf den 23.02. vorgezogen wurde, wird die Zeit knapp eine Aktion 
vorzubereiten. Es soll trotzdem versucht werden eine Podiumsdiskussion mit 
den Kandidaten aus dem Laatzener Wahlkreis zu organisieren. Gewünscht ist 
alle Parteien dazu einzuladen, die vermutlich in den Bundestag einziehen wer-
den: SPD, CDU, Grüne, BSW, AFD und FDP*. Uwe wird die Laatzener Frakti-
onen anschreiben und ihnen diese Idee mitteilen und ein Feedback zu der 
Idee einholen. 

 
- Drogenkonsum Jugendlicher / Pressemitteilung zu Silvester 

Tristan berichtet von vermehrten Erlebnissen mit drogenabhängigen Jugendli-
chen in Laatzen und David erzählt von Problemen der Anwohner in der Ho-
henrode mit Jugendlichen und wollen wissen, ob es zukünftig wieder eine auf-
suchende Arbeit des KiJuB geben wird. Uwe wird nachfragen, wie die Planung 
dazu aussieht.  
Des Weiteren wird überlegt, ob der Jugendbeirat eine Pressemitteilung veröf-
fentlicht, in der ein Appell an andere Jugendlichen gerichtet wird, die Ge-
schehnisse der letzten Silvesternacht nicht zu wiederholen und ggf. Jugendli-
che auffordert auf Böllern komplett zu verzichten. Jonathan soll angefragt wer-
den, ob er ein Statement erstellen möchte. 

 
 

- Umlaufbeschluss zum Antrag der VHS 
Da der Antrag für eine Fotoaktion der VHS an der AES sehr kurzfristig dem 
Jugendbeirat vorgelegt wurde, musste die Abstimmung als Umlaufbeschluss 
per WhatsApp stattfinden. Der Antrag wurde mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stim-
men und 3 Enthaltungen angenommen. 
 

 
 

 
Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 
Nächster Sitzungstermin: Dienstag 10.12.2024 im Nachbarschaftshaus 
 
Laatzen, den 15.11.2024 
 
Uwe Hientz 


